

une dissertation sur les deux langues, dit-on, écrite en Français sur les bords de l'Elbe et qui a fait du bruit en Allemagne! De bonne foi, que pourroit-ce être? Il n'a paru récemment que la mienne sur un tel objet. Vous savez un peu, ainsi que moi, ce qui se passe en littérature dans notre coin du monde. Je défie mon agresseur d'en citer une autre qu'il ait eue en vue. C'est bien à moi qu'il a jetté le gant; je le relève avec confiance, et comme vous lui avez ouvert votre arène, vous ne pouvez refuser de m'y laisser entrer pour me défendre *).

*) Par des motifs faciles à saisir, j'avois supprimé de l'article du *Mercur* tout ce qui m'avoit paru personnel contre l'auteur attaqué. Je me permettrois par les mêmes raisons quelques suppressions dans cette lettre, si Mr. de V. par sa coopération à ce Journal n'avoit droit d'exiger que ses articles y soient insérés sans altération. Je ne sais qui est l'auteur de l'article dont se plaint Mr. de V. Mais je connois deux des Rédacteurs du *Mercur*, et je m'honore de mes relations avec eux comme de celles que j'ai depuis long-tems avec Mr. de V. Il me seroit très-pénible de les voir aux prises, s'il s'agissoit d'une dispute au lieu d'une discussion. C'est d'ailleurs contraire à l'esprit de ce Journal que j'ai en à coeur de rendre inacces-